



En producir alimentos está la soberanía

Por **JUAN FARRELL VILLA**
juanfarrel49@gmail.com

EL reciente análisis del primer periodo ordinario de sesiones de la X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular concitó especial interés en Granma, en particular lo referido a la producción de alimentos.

A todos nos preocupan el desabastecimiento y los elevados precios, de ahí la importancia del asunto, en especial el entender la urgencia de obtenerlos de manera sostenible y reducir la dependencia de las importaciones de medios e insumos.

El cumplimiento de los programas de la Ley de Soberanía, Seguridad Alimentaria y Nutricional, Plan SSAN, debe tratarse a punta de lápiz y en el terreno, sobre todo con

el adecuado aprovechamiento de las áreas que no están sembradas, por la significativa contribución a los objetivos que se persiguen.

En aras de incrementar y diversificar la comida, la entrega de tierras es primordial; sin embargo, persisten reiteradas deficiencias, como demoras excesivas en el otorgamiento y campos sin explotar.

Es preciso hacerlo bien, sin temor, por parte de los que administran y gestionan ese recurso natural.

Ni la implementación del Plan SSAN, ni las 63 medidas para dinamizar la producción agropecuaria han logrado el impacto que exige el territorio, caracterizado por el deficiente abastecimiento y comercialización en la red de mercados, placitas y puntos de venta y el creciente aumento de los precios.

Se suma el lento proceso en la creación de los autoconsumos en entidades estatales y de los módulos pecuarios en cooperativas, para que satisfagan parte de las necesidades nutricionales de trabajadores y sus familias.

Continúa pendiente el propósito de lograr cinco kilogramos de proteína animal per cápita mensual y el aporte que en este indicador puede registrar la acuicultura, con la siembra de los 94 espejos de agua y las más de 293 hectáreas de alevines.

Al intervenir en el debate, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, enfatizó en que vamos a tener de verdad producción cuando los sistemas productivos locales sean robustos en productividad y eficiencia.

Subrayó que si queremos la mencionada robustez, la manera en que hoy manejamos los recursos no puede ser la misma, hay que cambiar también la forma de planificarlos y distribuirlos.

Mientras, aún están por descentralizar algunas de las competencias en línea con la trascendencia que, desde la propia Constitución de la República, se le confiere a la autonomía de los municipios para decidir en cuestiones de soberanía alimentaria.

Grandes son los desafíos en el empeño de garantizar el derecho de cada ciudadano a una alimentación sana y adecuada, lo cual implica la gestión del autoabastecimiento con la participación de la familia, el productor, la comunidad y los organismos.



El valor de lo que amamos

Por **YOENIS POMPA SILVA**
yoenisperiodista2022@gmail.com

“El casamiento es semejante a un viaje por el mar; quien lo emprende sabe que se expone a las tempestades”, sentenció un amigo, quien después de más de 20 años de matrimonio, decidió romper el vínculo con su otra mitad.

“El problema es que en estos tiempos durísimos es mejor estar solo que tener que “lucharla” para más en la casa; total, como dice el refrán, para comer cake no hace falta ir a cumpleaños”, prosiguió.

Pensé que aquellas eran tan solo palabras sin sentido, como hojas rodadas por la brisa, pero después me comenté que la relación caducó, sin tener en cuenta lo que pasaron juntos, lanzando al vacío lo que construyeron: familia, hogar y estabilidad.

Esta situación me hizo reflexionar sobre la importancia de valorar a la persona con quien compartimos hábitos, costumbres, nuestros mayores secretos, y también de la que nos volvemos cómplices de sus acciones y actitudes.

Si nos enfocamos solo en las razones económicas o materiales, como mi amigo, y nos olvidamos de los detalles, desplazamos la relación a un lugar inmerecido; otra señal de alerta es cuando idealizamos la pareja que queremos construir y quedamos anclados al fantasma de ese modelo imaginario, olvidando a la persona que tenemos en el presente.

La crítica en exceso, o cuando nos convertimos en una máquina dispensadora de refuerzos, de dar sin recibir nada a cambio, también

son indicadores a los que hay que prestarles atención.

Estas maneras de comportarnos devalúan a nuestro par en la vida y convierten la relación en blanco y negro, sin más colores y matices en los sentimientos.

Un fragmento de una canción de moda por estos tiempos, pone en contexto el tema en cuestión cuando dice: “Pues para ti el amor nunca fue primero; siempre estuvo de tercero, tú y luego tú y después yo, si es que pasaba por tu mente (...) Ya no te preocupes más por mí, que te preocupe la siguiente”.

La balada, interpretada por el mexicano Christian Nodal y la puertorriqueña Kany García, expresa por sí misma cuándo una de las partes lo da todo en una relación y la otra no.

Esto sucede por un concepto social, desde nuestros antepasados, de que el amor todo lo soporta, es autosacrificio sin esperar nada a cambio, creando un desequilibrio económico, desigualdad en las condiciones, hasta en la negociación de los principios y valores.

En tal sentido, especialistas en psicología refieren que para que las parejas funcionen bien se necesita reciprocidad (doy y recibo), compatibilidad, sensibilidad, entrega (lo que te sucede a ti, igualmente lo siento yo), admiración y respeto; unido a ello, la sinceridad, la comunicación y la confianza.

Si tenemos en cuenta lo anterior, cuando decidimos formalizarnos con nuestra media naranja, podemos equilibrar el barco durante la travesía y no naufragar en el mar de las tempestades.



Vistazos
de verano



Las unidades del sistema de Salas de Televisión, inaugurado en Granma por el Comandante en Jefe Fidel Castro, desempeñan un activo papel en la etapa vacacional.

En las fotos, algunas de las acciones en Las Lagunas, comunidad de Campechuela; Vihuela, en Bartolomé Masó; El Cobrero, en Cauto Cristo, y Casualidad, en Jiguaní, con la participación de trabajadores de Deportes y Cultura.

Fotos Casas de Cultura

